

## SUISSE

**Mesure de précaution.** — Mgr Marchetti, envoyé extraordinaire de Sa Sainteté, est rendu à Berne ; il a été agréé par le président de la Confédération Helvétique ; il est chargé de veiller à l'exécution des récents arrangements obtenus par le Saint-Père en faveur des blessés malades. On croit que la présence de ce diplomate remarquable en Suisse est une précaution pour le jour où des négociations de paix seraient entamées ; la Suisse, pays neutre, pourrait en être le théâtre.

**Mort de Mgr Bovet.** — S. G. Mgr Bovet, évêque de Lausanne et Genève, en résidence à Fribourg, vient de mourir.

Depuis le début de la guerre, Mgr Bovet s'était dévoué au soulagement des prisonniers. C'est lui qui, à la demande du Pape, et avec l'agrément du gouvernement helvétique, avait fondé la Mission catholique suisse. On sait qu'au nom de cette Mission M. l'abbé Devaud a entrepris, depuis le mois de janvier, la visite de tous les camps de prisonniers français et belges en Allemagne, distribuant les dons qui lui sont parvenus par l'intermédiaire des évêques.

Mgr Bovet s'était consacré à cette œuvre avec un zèle tout particulier.

## ÉTATS-UNIS

**Un Congrès.** — La Fédération américaine des sociétés catholiques a tenu cette semaine sa convention à Toledo, Ohio. Son Excellence le Délégué Apostolique aux États-Unis, Mgr Bonzano, assistait au trône, à la messe d'ouverture. On y a fait une sérieuse étude de la question religieuse parmi les émigrants.

**Les Jésuites et l'instruction supérieure.** — Les RR. PP. Jésuites dirigent aux États-Unis six facultés de médecine relevant de leurs Universités : Georgetown, D. C. ; Fordham, N. Y. ; the Creighton, Omaha, Neb. ; Marquette, Milwaukee ; et Loyola, Chicago, Ill.

Les RR. PP. Jésuites sont à construire un scholasticat à trois milles au nord-est de Hill-Yark, Wash. L'édifice ne coûtera pas moins de \$400,000.00.

**Chez les Franciscains.** — A une réunion du chapitre de la province franciscaine de Saint-Louis, Mo., le R. P. Samuel Macke, de cette ville, a été élu Provincial, pour succéder au R. P. Benoît Schmidt, qui devient définitif général de l'Ordre et va résider à Rome.

Une nouvelle province a été formée : celle de Californie.

**Une pro-cathédrale.** — S. G. Mgr Ireland a procédé, le 15 août dernier, à la bénédiction solennelle de la pro-cathédrale de Sainte-Marie, à Minneapolis.

Cette église, dont la construction a duré huit années, a coûté près d'un million de piastres. On y peut asseoir 2,000 personnes ; la nef principale a 135 pieds de long et 82 de large. La tribune des orgues peut recevoir un chœur de 200 personnes. Les tours de la cathédrale s'élèvent à plus de 200 pieds de hauteur. C'est une réplique de Notre-Dame-*della Salute* de Venise. Tout l'édifice est en granit blanc du Vermont.